

こんにちは

日本共産党杉並区議会議員

酒井まさえです

2025年10月19日 №.194 連絡先 日本共産党杉並区議団控室 03-3312-2111
090-9325-5676 sakaimasae.0507@gmail.com



堀ノ内1丁目で擁壁が崩落し、住宅1軒が崩壊する事故

被災住民の支援や安全確保を申し入れ

申し入れをする区議団



堀ノ内一丁目の崩落地



●区のHPに指導等の経過が掲載されています。

●区は把握する擁壁のうち、安全性に問題がある24件の緊急点検を、10月2日と10月3日に行ないました。点検の結果は区HPに掲載されています。

●隣接するマンション敷地内に入り込んだがれきは所有者によって撤去されました。(遊歩道は通行止め継続)

住民の安全・安心の確保を

9月30日夜、杉並区堀ノ内一丁目において高さ約4～5メートルの擁壁が崩落し、木造住宅が全壊する重大な事故が発生しました。幸い人的被害はなかったものの、近隣住民を含め複数世帯が避難を余儀なくされ、日常生活に深刻な影響が生じました。

この事故は、住民の安全・安心を根底から脅かすものであり、申し入れでは、杉並区として住民の安全・安心の確保に向けて、迅速かつ抜本的な対応を要請しました。

また、当該現場のみならず、区内の緊急点検を求めました。

10月2日、日本共産党杉並区議団は、堀ノ内一丁目で発生した擁壁崩落と木造住宅全壊等に関する緊急の申し入れを実施しました。

申し入れ内容の概要について

1. 被災住民への支援

- 仮住まいの提供や民間住宅の斡旋、生活資金支援。
- 近隣住宅地に入り込んでいる瓦礫や、通行の妨げとなっている瓦礫の撤去など

2. 区内危険擁壁への緊急対応

- 区内に存在する老朽化・危険性のある擁壁について、緊急点検の実施など

3. 行政対応の検証と改善

- 当該擁壁に対するこれまでの行政指導の経緯を明らかにすることなど

詳細はQRコードから→



10月2日、3日、杉並区は安全性に問題がある擁壁の緊急点検を行った結果、令和6年度の調査から傾きやはらみが進行しているものが2件ありました。当該2件については、至急、所有者と連絡を取り、早急に安全上必要な措置を行うよう指導が行われます。また、他の擁壁についても、改善するよう改めて指導が行なわれます。

安全性に問題がある擁壁 緊急点検の結果、2件該当

来年度予算要望を区長に提出しました



10月3日 区長に要望書を提出する区議団

日本共産党区議団は、2026年度予算について岸本聰子区長に要望書を提出しました。物価高騰が区民生活と区内事業者を追い詰めており、いのちと暮らしを守るという観点から予算要望を行ないました。

区議団は、夏の時期に様々な団体の皆さんと懇談し、障害、福祉、保育、教育、医療、高齢者、環境、住宅、性的マイノリティ、女性の権利について要望をいただきました。

詳細はQRコードへ



いただいた要望も、反映させていただきました。今後も皆さんと力を合わせて進めていきます。



左は堀ノ内一丁目。大宮小学校の裏門の区道で、通学路になつている場所にカーブミラーが設置されました。

身近なことなど、要望をお寄せください。

住民の皆さんからいた
いた要望が実現しました。



上は成田東4丁目の道路。陥没があり危険なため区に連絡し、補修されました。

お困りのことがありましたら
酒井にご連絡ください。



- ④ 人間も動物であり、寒い冬に向けてたくさん食べて栄養を蓄えようとするためです。
- ③ 秋風が吹き気温が下がってみると、体温を保つた
- ② おいしそうな秋の味覚がいろいろ出始めるといい。
- ① 夏バテぎみで食欲が低下したのが、涼しくなり食欲が回復すること。

それでも、食欲のままに食べて後で後悔しないように、バランスよく、調理方法も考えて、ゆっくりと食べるなど、上手な食生活を送りましょう。

相変わらず物価高騰で、食品の値上げが続いているますが、お財布と相談しながら、おいしそうな秋の味覚、さんま、きのこ、根菜類、果物など味わってください。

健康の話

食欲の秋

台風の影響などもあり、すっきりした秋晴れにはなりませんが、朝晩涼しくなってきました。

食欲も増してきたのではないでしようか。

なぜ、秋は食欲が出るのでしょうか？その理由を上げてみます。

- ① 夏バテぎみで食欲が低下したのが、涼しくなり食欲が回復すること。
- ② おいしそうな秋の味覚がいろいろ出始めるといい。